

# CHAPITRE DE LA COMMANDERIE PARIS NOTRE-DAME

---

Postée par [osmthfrance](#) 04/05/2007 - 02:57:00

## CHAPITRE DE LA COMMANDERIE

### PARIS NOTRE-DAME

## LE MARDI 16 DECEMBRE 2008

### COMPTE-RENDU ET REPORTAGE



Grand Prieuré de France des Templiers de Jérusalem

BAILLIAGE D'ILE-DE-FRANCE

COMMANDERIE de PARIS / NOTRE-DAME

COMPTE-RENDU

TEMPLIERS,

Les Cérémonies de la Commanderie PARIS Notre-Dame se sont déroulées en l'Église d'ORGEVAL dans une grande harmonie. Le cadre et le sacré des lieux ont donné toute la dimension aux Elévations au Grade d'Ecuyer de cinq Sergents Novices, et à l'initiation de quatre nouveaux Sergents Novices.

Nos liens Fraternels ont fait le reste. Une Chaîne d'amour nous a ensuite réunis dans une communion et un égrégoire qui ont enrichi nos âmes de cette force dont les Templiers ont besoin pour combattre la misère et les difficultés que notre Monde rencontre en ce moment.

Une prise de parole a exposé notre position en cette période de Noël, et fait le point sur le GRAND PRIEURÉ DE FRANCE, pour les Templiers qui ne pouvaient être présents la voici :

«Très NOBLE COMMANDEUR, mon PERE, TEMPLIERS,

Bientôt Noël, dans quelques jours seulement, alors comme chaque année comment ignorer cette Cérémonie, qui, pour les uns est une Fête, mais pour d'autres un calvaire.

Noël doit être une époque de recueillement spirituel, de réflexion et de conciliation entre ceux qui ont eu une certaine distension ; mais qui doit aussi être la plus émotive des Fêtes, celle qui remplit de joie le cœur des Chrétiens et souvent d'autres aussi qui s'associent à cette Fête.

C'est donc le moment d'analyser les événements arrivés pendant l'année et les actions réalisées par chacun de nous, tant dans l'Ordre que sur notre plan personnel ; en tenant compte du fait que les deux choses sont confondues parfois en une seule ; puisque comme chacun sait, un Membre de l'OSMTH, un Templier porte les préceptes du Temple dans la vie quotidienne et il les met en pratique à tout moment ; être Chrétien ne consiste pas seulement à se mettre la table jour après jour ; être Chrétien c'est quelque chose de beaucoup plus profond que seul peut comprendre celui qui l'est.

Qu'est-ce que nous avons fait de bien ces derniers douze mois ?

Nous devons le savoir, comme le disent les écritures sacrées, sachant que de faire quelque chose pour le plus petit est d'agir pour le bien de tous, pour ceux qui, de part diverses vicissitudes ont fini dans une position difficile et loin par rapport à la nôtre ; ces défavorisés qui sont aussi nos Frères et qui ont besoin de l'aide d'une société qui devient chaque jour plus indolente et indifférente devant ses nécessités absolues. Nécessités qui pourtant sont étalées sous nos yeux. Nous sommes-nous comportés à la hauteur des circonstances ?

Avons-nous honoré la cape blanche qu'avec tant de fierté nous portons ?

La réponse à chacune de ces questions, et beaucoup aussi pour d'autres, qui pourraient être générées, nous l'avons bien entendu, c'est une sorte d'introspection ; la réponse est en nous : Si quelque chose se passait à ce même moment, serions-nous à même d'agir ?

Dans le cadre de l'entrée de la Nouvelle Année, nous devons nous poser des objectifs à court, moyen et long terme, proposer des projets qui nous permettent d'une manière ou d'une autre de faire ce que notre devoir nous impose. Sinon, pour quelle raison d'être dans l'Ordre ? Si ce n'est : apporter l'aide au faible et au nécessaire ?

Certains diront, on l'entend un peu partout, et avec juste raison, que l'Ordre a d'autres objectifs : comme la défense des valeurs chrétiennes d'Occident, bien sûr, mais à cela nous pourrions leur poser la question suivante : Quelle meilleure manière d'exercer ces défenses qu'en pratiquant les vertus qui lui sont propres, en donnant l'exemple avec vigueur et en essayant d'illuminer la société ? Laquelle, je le disais précédemment, avec le cours des années, regrettablement devient de plus en plus superficielle.

Il y a en ce Noël une occasion excellente d'ouvrir le cœur à l'espoir et à l'avenir, en sachant que notre fraternité n'est pas issue d'un Club-service, n'est pas simplement un Cercle d'amis équipés de capes blanches. Nous ne pouvons pas simplement nous appeler «Templiers» juste pour nous prendre au sérieux, seulement pour prendre des photos et nous sentir «spéciaux». Notre fonction n'est pas d'être des adorateurs du Secret, voire des lutteurs du clavier.

A l'époque Médiévale, le mot provenant du latin « Ordo » dénotait une fonction sociale, soit une certaine utilité pour le groupe. Cette utilité, cet esprit primaire de nos Prédécesseurs, ne doit, ni peut, être remplacé en l'honneur de la simplicité des conventionnalismes sociaux, ni moins être à la recherche d'un élitisme sans fondement ; si après tant de Siècles nous existons encore, si nous sommes encore là. c'est qu'il y a une raison ! Un besoin de notre utilité qui ne disparaît pas, mais si : un jour, nous nous livrons à la médiocrité et aux plaisirs de l'orgueil, en perdant la direction, le sens de l'Ordre, ce jour là l'Ordre mourra dans son essence, prenons-y garde !

Maintenons la foi en nos valeurs et demandons en ce Noël de nous guider et de nous illuminer pour la réalisation de nos buts, pour que l'œuvre continue à se développer, et non pas perdurer. Ainsi se réalisant au travers de chaque Chevalier, pour que la raison d'être de notre Fraternité ne soit pas abandonnée, mais soit fortifiée, avec la détermination et le désir de travailler pour le bien commun de notre société.

TEMPLIERS continuons ensemble, dans l'unité et l'humilité à avancer vers ce que nous pensons être la Lumière, nous avons, comme vous le savez, fait un grand pas dans ce sens en prenant la main de nos Frères du CONGO, pris la main de nos Frères d'AMERIQUE DU SUD, de nos Frères en difficultés en général. Cela peut paraître une goutte d'eau dans la mer, un combat contre des moulins à vent, certains peuvent le dire, ils ne le pensent pas...eux !!!

Au nom des TEMPLIERS du GRAND PRIEURÉ DE FRANCE, nous vous souhaitons un Joyeux Noël, nous espérons que, comme le disent souvent nos fins de courrier : «que Dieu vous accompagne et que Notre-Dame vous protège toujours», et que durant cette année à venir, nos liens de Fraternité soient renforcés entre les différentes Communautés de Frères dispersées dans toute la création, puisque au-delà des frontières ou de la diversité culturelle qui est propre aux habitants des différents pays, nous sommes unis dans un même objectif et une raison d'être, et ne sommes nous pas Frères en Christ, comme le disent aussi nos Rituels. Retrouvons-nous tous pour la Commémoration Jacques de MOLAY à PARIS au mois de Mars, pour partager une fois encore nos valeurs Chevaleresques.

Et je terminerai mon propos par une salve de félicitations pour les TEMPLIERS de FRANCE, ils ont fait cette année un immense travail, travail d'extension de leurs Commanderies, de déplacements, comme ce soir où la plupart des Commanderies sont représentées par leurs Commandeurs ou leurs Membres, nos Baillis, ou comme l'a dit notre Orateur : «sont associés par le cœur étant trop éloignés, comme nos Frères et Sœurs de NICE par exemple, et surtout avoir démontré une grande preuve d'amour et souvent de très grande tolérance».

Que le Temple vive, que Dieu le Guide et que Notre-Dame le protège en ces temps difficiles

Ceci est dit et ceci est écrit».

Non Nobis.

REPORTAGE PHOTOS [CLIQUEZ ICI](#)

Le Grand Prieur pour la France des Templiers de Jerusalem  
Le Commandeur de PARIS «NOTRE-DAME» et Ambassadeur OSMTH France

vous convient pour le

CHAPITRE du Mardi 16 décembre 2008

Templiers,

Vous êtes invités à la réunion du Chapitre organisée par la Commanderie de PARIS «NOTRE-DAME» qui se tiendra à l'adresse suivante : «EGLISE D'ORGEVAL» Sortie autoroute A13 Poissy-Orgeval - Sortie «No 7» de Paris comme de Province. (Explication d'accès en fin de texte).

Ordre du jour : Réception à : 19 H

- Ouverture du Chapitre à 19 H 30 par le Noble Commandeur
- Lecture de l'Ordre du Jour par le F. Secrétaire
- Lecture de la Planche tracée de nos derniers travaux
- Le mot de bienvenue à nos Visiteurs par le Noble Commandeur
- Initiation de Profanes au «Grade de Novice»
- Elévation au «Grade d'Ecuyer»
- Lecture d'un Parchemin par un Chevalier avec prise de parole
- Point sur l'Ordre et perspectives pour 2009 par le Chevalier GP/GC.
- Résumé du Chapitre par l'Orateur.
- Circulation du Tronc hospitalier pour les Œuvres de l'Eglise d'Orgeval, suivi de la chaîne d'Amour,
- Fermeture des travaux par le très Noble Commandeur

Banquet / Prévenir impérativement de votre présence :

Le Secrétaire

Le T.N. Commandeur

Le Grand Prieur



L'EGLISE D'ORGEVAL

O R G E V A L

Le mot « Orgeval » d'origine celtique veut dire lisière de la vallée. Une source y fut sans doute exploitée par les Romains pour ses vertus thérapeutiques. Elle a été redécouverte d'ailleurs vers 1708 par le médecin de l'Abbaye. Malgré tout, son usage fut abandonné vers 1850.

Mais sa première mention dans l'Histoire est la fondation de l'Abbaye d'Abbecourt en 1180 par Gasce de Poissy, suzerain d'Orgeval. Cette abbaye d'hommes qui dépendait du Diocèse de Chartres, située près de l'hôtel Le Moulin d'Orgeval, fut détruite vers le début du XIXe siècle. Orgeval possède de nos jours une église d'Architecture romane du XIe siècle avec une flèche et une tour octogonale. La Nef est du XVIe siècle.

Jeanne d'Arc y passa en allant délivrer Poissy et on y rechercha l'or au début du XVIIe siècle.

Le Blason d'Orgeval est inspiré de celui de Jean VII Enguerrand, abbé de l'Abbaye d'Abbecourt d'Orgeval (ordre de Prémontré) vers 1550.

Pour s'y rendre : Sortie Poissy/Orgeval sur l'autoroute A 13 sortie No 7 entrée porte de St Cloud sur le périphérique.ou la sortie de la A 14 en venant de PARIS/La Défense

En venant de Province Rouen sortie aussi No 7 bien sûr !

Puis au rond point prendre Orgeval centre l'église est en plein centre d'Orgeval. Parking assuré

Possibilité de logement sur place en cas de besoin, au pied de l'autoroute formule 1 / Novotel

"NON NOBIS DOMINE, NON NOBIS, SED NOMINI TUO DA GLORIAM"

QUE DIEU VOUS GARDE

POSSIBILITE DE LOGEMENTS HOTELIERS

Campanile Hôtel et Restaurant

plus d'infos »

235, rte Orgeval

78670 Villennes sur Seine

01 39 75 25 22

Itinéraire : Vers ce lieu - À partir de ce lieu  
Recherche à proximité

Ou encore

Hotel Novotel Orgeval

RN 13.  
78630 ORGEVAL  
Situation :

Plus d'informations : Hotel Novotel Orgeval  
 Reserver votre chambre sur internet :

---

---

- TEMPLIERS : "Non Nobis Domine Non Nobis Sed Nomini Tuo Da Gloriam"  
[http://archives.osmthfrance.fr/2006/index.php?file=News&op=index\\_comment&news\\_id=106](http://archives.osmthfrance.fr/2006/index.php?file=News&op=index_comment&news_id=106).